

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Propietario Director: D. Jesualdo Soler | Redacción, Administración e Imprenta: Bretón, 4 y 6 | Propietario Administrador: D. Juan Soler

## Notas de actualidad

Ayer tarde dejó la Alcaldía el señor de Lamo, haciéndose cargo de ella el señor Fernández, segundo teniente alcalde.

El señor de Lamo ha cumplido bien, relativamente, en el cargo para que le eligió el Gobierno.

Como administrador su labor ha sido provechosa para la ciudad; como político también, pues aparte de que consiguió despertar entusiasmos dormidos que dieron por resultado el triunfo en ruda lucha de los tres diputados de la derecha de la Monarquía, recuento de fuerzas electorales y unión de elementos que si quieren pueden ahora hacer algo grande de lo mucho que nuestra ciudad necesita, se ha logrado, según dicen desde Madrid, que el señor Payá que con el Gobierno, Gobernador, alcaldes, etc., etc., no ha podido triunfar, a pesar de haber luchado heroicamente, se retire definitivamente de esta circunscripción, restando al señor Alba, izquierda del Régimen, toda esperanza para el porvenir.

El señor de Lamo ha sido un buen político, ya que no se concibe este título sin cometer, cuando llega la ocasión, los atropellos, coacciones y chanchullos que en ésta, él o sus esbirros, han cometido.

El nuevo alcalde, aunque interino, dicen que va al sillón presidencial animado de buenos deseos para resolver aquellos problemas que más afectan a la vida de la población.

Nosotros le brindamos ya uno: el de las subsistencias, para que lo resuelva en breve y radicalmente, que no es poco.

La incansable campaña que viene realizando ante los Poderes Públicos el Excelentísimo señor don José Maestro Pérez, para remediar la crisis obrera que se sufre en este distrito minero, está dando excelentes resultados, pues además del crédito de cuarenta mil pesetas para las obras de defensa alcanzado hace unos días, ha conseguido del Gobierno otro de veinticinco mil, que unido al anterior hacen un total de sesenta y cinco mil pesetas; cantidad suficiente para que en las obras de referencia sean colocados gran número de obreros, además de los que ya trabajan.

## De Sociedad

Los que viajan

Marchó a Barcelona nuestro querido amigo el torpedista don Pedro Acosta.

—De Murcia ha llegado hoy el rico comerciante de aquella plaza don Antonio García Sánchez.

Notas varias

Nuestros queridos amigos los Sres. León e Izquierdo, nos comunican que

han sido nombrados depositarios y delegados exclusivos en esta plaza de la Sociedad Española de Elementos industriales y que han establecido los almacenes en la calle del General Ordóñez de ésta y en La Unión, calle Mayor.

Al mismo tiempo han tenido la atención de enviarnos dos preciosos seca-firmas anunciadores de dicha casa.

Agradecemos el recuerdo y les deseamos muchas prosperidades en sus nuevos cargos.

—Después de brillantes exámenes han terminado la carrera de capitán de la marina mercante don Antonio Pastor y para oficiales don Francisco Perea, don Félix Lafuente don José Bestamen, don José Juan Togores y don Cayetano Martínez, todos preparados por la «Academia de la Marina» que dirige el profesor don Carlos Rubio, al que enviamos nuestra más entusiasta felicitación por el triunfo obtenido por su Academia, cosa rara en estos exámenes, donde suelen suspenderse el noventa por ciento de los que se presentan.

### Letras de luto

Esta tarde a las cuatro y media se ha verificado seguido de numeroso acompañamiento, el sepelio del señor don José Fernández Soriano, persona que gozaba de generales simpatías.

A su familia toda, pero en particular a sus sobrinos don Antonio y don Casto, amigos nuestros, enviamos nuestro pésame más sentido.

## Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA  
Especialista en partos y matriz.—Tratamiento de las enfermedades venéreas sífilíticas  
Consultas de Medicina general  
de 12 a 1 y de 3 a 6  
Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2.ª derecha

## El Miserere Marrajo

Pasado mañana viernes al toque de oraciones, según costumbre tradicional, se cantará en la Iglesia de Santo Domingo el Miserere que precede anualmente a la novena que los Marrajos dedican a Jesús Nazareno, su Santo Patrón.

La composición lírica, que se ejecutará, a gran orquesta, ha sido escrita ad-hoc por el reputado maestro Duque, que es, a la vez, el encargado de la dirección de la parte musical.

Forman parte de la orquesta, entre otros elementos valiosísimos, los notables artistas hermanos Morell, violín y violoncello de justa fama.

La bella señorita Amparo Martínez Heredia, tiple, el tenor señor Ayala, voces de capilla y coro nutrido, serán los encargados de la parte vocal en la obra a que nos referimos.

Antes de entonarse el Miserere será interpretada por el violoncelista, acompañado de cuerda solamente, la composición religiosa de Bruchett titulada «Meditación».

Si siempre el acto religioso de que nos ocupamos ha llevado buen número de fieles al templo castrense, aseguramos que en el presente año la concurrencia será enorme.

## FOTOGRAFIA

Elegante y distinguida saldrá V. y sus niños retratándose Casa de Casañ. Esta garantiza todos los trabajos.

Ampliaciones desde 7 pesetas  
Oseña 3.—Cartagena

## MAGNESIA BISHOP

Los Sres. ALFRED BISHOP LTD., de LONDRES

tienen el honor de participar a sus numerosos Clientes de España que, vencidas las dificultades que ocasionó la guerra, ya hacen todos los envíos necesarios, y, por tanto, las botellas de su amado

CITRATO DE MAGNESIA EFERVESCENTE BISHOP

Se encuentran ya en todos los Almacenes de Específicos, Farmacias y Droguerías de España. Pero, al pedirlos, exijan las legítimas botellas de

CITRATO DE MAGNESIA EFERVESCENTE BISHOP

porque sus imitaciones ya saben que no dan resultado.

Por algo tiene esa magnesia fama universal y se venden tantos millones de botellas de ella en todo el mundo.

TAMBIÉN HALLARAN A LA VENTA SU

## Salino de Frutas Naturales Bishop

que todo el mundo debiera usar constantemente, porque, tomado en ayunas, vigoriza las funciones del estómago, hígado y riñones, y contribuye poderosamente a la conservación de la salud. El Salino de Frutas Naturales Bishop es indispensable para enfermos del estómago, hígado y riñones, y para los gotosos y reumáticos. Pueden tomarlo los diabéticos porque no tiene azúcar.

## Información de Marina

Prácticas

Mañana se harán a la mar los torpederos números 21 y 22, con objeto de realizar en alta mar diferentes prácticas.

### Aumento de pensiones

Por la Junta Central de la Institución benéfica para huérfanos de los Cuerpos Subalternos de la Armada, se comunica a la Junta local de este Departamento que en virtud del estado próspero de la Institución, ha acordado dicha Junta elevar de 25 a 30 pesetas las pensiones que perciben los huérfanos, a partir del mes de marzo próximo.

## El «Princesa de Asturias»

El Excmo. señor Capitán General don Juan de Carranza, que tanto interés se toma por las cosas de este Departamento, ha citado hoy en su despacho oficial a los reporters para comunicarle que no es cierto que el crucero «Princesa de Asturias» vaya a Cádiz para efectuar reparaciones, como se ha dicho en toda la prensa local y provincial, pues no existe consignación suficiente para dichas obras.

La marcha del citado buque, si es cierta, pero es con dirección a Tánger, no efectuándose por tanto reparaciones en dicho buque en ninguna parte.

## Europa ante Rusia

¿Para qué sirve la Liga de las Naciones?

Es digno de observarse lo que ocurre con los turistas del sindicalismo y del socialismo español, que van a Rusia a conocer a ciencia cierta el régimen de Lenin. Salen de la Península llenos de entusiasmo soviético, previo el permiso del nuevo zar de Rusia, para visitar sus dominios, son allí bien recibidos y agasajados; y cuando vuelven, en vez de responder a la expectación de sus correligionarios, refiriéndoles al por menor lo que es el sistema implantado por los bolcheviques, enmudecen totalmente, y solo en el seno de la intimidad vierten alguna que otra frase poco lisonjera para los dictadores rusos.

Al entusiasmo con que van a los dominios de Lenin sucede una frialdad sospechosa, y para no dar su brazo a torcer del todo, hacen elogios de algunas medidas, como la referente a la socialización de la tierra, y huyen de hablar acerca de la tiranía que allí se ejerce contra el pueblo mismo, en cuyo nombre se ha conquistado el Poder.

Eso han hecho Marcelino Domingo, Pestaña, Angulano y no sabemos cuántos más personajes del radicalismo español, que creían, al ir a Rusia, que se iban a encontrar con una sociedad perfectamente montada, con arreglo a los principios de Karl Marx,

y donde el problema social se había resuelto aplicando las teorías de los más ilustres pensadores comunistas.

El desengaño de estos ciudadanos ha debido ser grande, cuando se han encontrado con que Rusia es un país donde ni entrar se puede de visita sin permiso del Gobierno, y donde un régimen tiránico, impuesto por un militarismo bárbaro, priva a todos los ciudadanos de los derechos que en cualquier país medio civilizado se disfruta, y donde no se puede ni comer ni vivir. Puede ser que la Constitución de los soviets esté llena de bellezas: cuesta poco escribir bellas teorías en el papel; pero en la práctica del gobierno, todos los informes más imparciales están contestes en que no lo pueden soportar ni los burgueses ni los trabajadores ni nadie, más que la hueste armada que defiende a la oligarquía reinante.

No han ido a Rusia sólo socialistas y sindicalistas españoles; ha habido viajeros de todo el mundo, y muchos han tenido la franqueza de decir la verdad a su regreso, y el combatir con más energías que nunca esa Tercera Internacional de Moscú, que es la obra perfecta de Lenin. Desgraciadamente, en política la mentira tiene una gran fuerza, y a la masa general se le seguirá ocultando lo que en Rusia sucede, para que se perpetúe la leyenda que hace creer a los ignorantes la existencia de una Jauja, en la que reina la felicidad y el bienestar, merced a la acreditada sabiduría de los Concejos de obreros y trabajadores.

Las atrocidades de Rusia se perpetúan por el egoísmo colectivo de los pueblos: para cubrir este egoísmo se invoca un principio de derecho internacional, que consiste en no acudir a apagar el fuego en la casa del vecino, aunque se corra el riesgo de que se prenda la nuestra. Este es, en suma, ese hipócrita respeto a la organización interior de cada pueblo, y que se saca a luz cuando lo aconsejan los intereses particulares de una nación y que se violan en cuanto estos mismos intereses lo solicitan.

Europa ha visto tranquilamente la anarquía rusa, la barbarie imperante y los atentados diarios cometidos contra el derecho de gentes por los poderes revolucionarios que han tomado el mando; se han mostrado escrupulosos ridículos para mantener una abstención, una no intervención que es crimen de lesa humanidad, y en cuanto Lenin se preste a ello las naciones más poderosas pactarán Tratados de comercio en defensa de los intereses materiales; que se sobrepone a toda razón de derecho y de justicia. Si este respeto a la organización interior de los pueblos fuera absoluto, merecía todavía alguna consideración; pero no hay en el fondo tales miramientos a la independencia ajena, porque todos los días vemos casos que lo prueban.

Frecuentemente observamos que las naciones poderosas de Europa acuerdan calificar de bárbara a una nación que no ha llegado al grado de civilización que nosotros estimamos correspondiente al siglo actual, y para acabar con la supuesta barbarie, que hemos decretado, se invade un territorio ajeno, se altera la vida de una nación pacífica, se destruyen sus poblaciones, se le arrebatan sus riquezas, se la somete a un régimen político que no está en sus hábitos y costumbres, y se establece una dominación permanente que ningún principio de derecho internacional puede aprobar, y que ninguna razón de humanidad justifica.

Porque en Casablanca matan los moros a un médico francés, se unen unas cuantas naciones y se acuerda la penetración pacífica en Marruecos. No negamos la conveniencia de llevar la acción civilizadora de Europa a pueblos ignorantes de África; no negamos que razones históricas y conveniencias relacionadas con la independencia de nuestra Patria en el porvenir exijan la necesidad de instituir un protectorado español en Marruecos; pero admitido este hecho y todos los análogos que otras naciones realizan a diario, no podemos admitir la teoría hipócrita que obliga a todos los pueblos civilizados a tolerar las brutalidades de la anarquía rusa. Si las naciones civilizadas consideran de su deber la intervención en las naciones bárbaras, para llevar a ellas los principios de la civilización y del progreso, no pueden justificar su respeto a los bolcheviques rusos, que son la miseria de un pueblo grande, cuyos habitantes abrirían los brazos con inmensa gratitud a quienes fueran a salvarlos. Esas naciones poderosas que tenían un ejército perfectamente organizado en la última lucha, no han debido desarmarlo sin terminar con el conflicto de Rusia, si querían que la paz quedase totalmente restablecida.

A quien le parezcan atrevidas y descabelladas estas indicaciones, les invitamos a que nos digan por qué razones los soldados van a Wilna por orden de la Sociedad de las Naciones. Si esta Sociedad se va a limitar a la tarea de celebrar reuniones en las poblaciones y en la época en que mejor se pasa en cada una de ellas, puede desaparecer, sin que la paz internacional se resienta nada y con gran economía para el presupuesto de los pueblos asociados. Si «casos» como el de Rusia no entran en su jurisdicción, ignoramos para qué sirve. Téngase en cuenta que lo de Rusia no es precisamente un asunto de política interior de una nación sino una epidemia anárquica que se propaga, porque Lenin está harto de declarar que el Gobierno bolcheviki tiene la misión de provocar la revolución en todo el mundo, y que Rusia es hoy el laboratorio donde se forman las ideas disolventes y se organizan los procedimientos que han de conmovir a Europa entera.

Cuando la agresión parte del enemigo, no hay razón alguna que obligue a sufrirla pacientemente, sin reprobarla ni contestarla.

Con menos motivo se unieron muchas naciones para encerrar a Napoleón en Santa Elena y quitar de Europa al hombre cuyo genio ambicioso y guerrero alteraba la paz del mundo constantemente. El egoísmo colectivo puede ser de tan malas consecuencias para quien lo practica como el egoísmo individual.

S. P.

## Funeraria del Carmen

La más barata de Cartagena.

Servicio permanente

Calle del Carmen núm. 43

frente a la calle de Canales

## JUNTA

de Protección a la Infancia

Número premiado hoy